

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Kolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm 190

AÑO II.

Palma Viernes 8 de Abril de 1892.

NUM. 373

## Los domingos

### La empleomanía

El anuncio de la disminución de las plantillas en los ministerios trae aterrada á nuestra madrileña capital: quizás la aparición del cólera, no produjera tanto pánico. Madrid es una población burócrata por excelencia; si los empleados usaran uniforme no se vería otra cosa por esas calles; resultaría que de cada media docena de transeúntes cuatro eran funcionarios públicos. En la coronada villa no predomina, como en las grandes ciudades fabriles, el elemento obrero, sino el administrativo; aquí no es temido el martillo, sino la falsilla, el socialismo de la blusa apelando á la fuerza, quiere á todo trance la protección del Estado; el de la minuta hállase encarnado hace muchos años en el organismo gubernamental del país.

La empleomanía ha sido fustigada acerbamente por la sátira; los hacendistas de café truenan contra ella iracundos; la sociedad la mira con lástima y la considera con desprecio... Todo el mundo censura el mal, pero nadie ó muy pocos se meten en estudiar sus causas... Ese rebosamiento de funcionarios es una manifestación de la gran crisis por que la mesocracia atraviesa... El socialismo de la minuta ha nacido por modo espontáneo de la misma fuerza de los hechos... El estado contemporáneo se debe á la grande y continua resolución de la clase media, constituye su empresa magna, pero gastado su vigor en la obra tuvo al fin que refugiarse en el estado erigido por ella... Una centuria de revueltas ha traído fatalmente la anemia... Nosotros recogemos la triste herencia de nuestro siglo... La idea moderna ha costado en España mucha sangre, ha tenido que destruir y por ende que compensar. Como todas las cosas que empiezan expuestas á torcerse y mucho más con nuestro carácter meridional impresionable, bastardeó el sistema, surgió la política personal y ésta alimentó adrede la empleomanía como seguro medio de realizar sus particulares fines.

Por lo que á Madrid respecta, la empleomanía vino fatalmente. La capital ha sido siempre el cerebro de la revolución, el centro del sistema nervioso, donde por fuerza habian de reflejarse sus perdurables sacudidas. Indotada, además, la coronada villa por la naturaleza de medios propios de existencia, sin carbón y sin agua, siendo difícilísimo, sino imposible, que se desarrollaran en ella la industria ni la agricultura refugióse en el mismo estado que creaba y se hizo socialista. Pero no cimentó en terreno firme contentándose con el momento pasaron años y años, lo efímero adquirió apariencias de estable y ahora, con motivo de las economías, encuéntrase con espanto Madrid que se alza sobre una base de frágil vidrio, que su piedra angular es un nombramiento de real orden que queda reducido á la nada de un simple plumazo. La empleomanía va á sufrir un rudo golpe, pero el virus está en la sangre y nada se consigue amputando; todo seguirá lo mismo mientras no se quite su poder omnimodo á la credencial.

### La franquicia postal

En cuantas estadísticas se han hecho hasta la presente del servicio de correos en España, se ha notado la enorme desproporción entre lo que escriben la capital y las demás ciudades; los números no mienten; Madrid es una población que se pasa la vida con la pluma en la mano... El secreto de esta afición á la literatura epistolar, es sencillamente el disfrute de la franquicia postal, porque el poseer tal prerrogativa los Cuerpos Colegisladores y los ministerios es igual que si lo poseyera toda la villa y corte... De cada doce sobres que llegan á la central, seguramente seis no llevan sello, sino el timbre azul de una oficina ó de una Cámara... Los representantes de la nación y los funcionarios públicos hállanse convertidos en holocausto á la amistad en carteros honorarios... La gracia concedida al sabio doctor Thebusem se la han otorgado á sí propios la mayor parte de los madrileños...

Como para todo hay defensas en el mundo, no faltan personas que, sino con argumentos, abogan con argucias por la prose-

cución de esta gorronería postal, diciendo que las cartas que van por la franquicia de Cámaras y ministerios, provocan una respuesta «pagada», y no se escribirían si el destinatario tuviera que comprar el sello... La proposición de ley que tiende á evitar el hecho, es un golpe rudo para la villa y corte... Madrid ha caído en desgracia y no sabe donde volver los ojos ante el chaparrón; primero le despojan del destino, y después le obligan á soltar los quince céntimos del correo.

### Cosas de la suerte

En un pueblo de la provincia de Santander se ha verificado el bautizo de un hijo de la nodriza que lactó al rey niño... En la ceremonia se ha echado como suele decirse, la casa por la ventana... La regente, recordando sin duda el excelente fondo del ama, la nobleza peculiar de su corazón montañés, ha querido significarle su afecto apadrinando al nuevo vástago, y tal decisión ha traído aparejada la asistencia á la ceremonia de la señora del gobernador de la provincia, de las autoridades de la aldea, y hasta de una banda de regimiento que hizo los honores.

Diez años atrás, la «honrada» mujer vivía ignorada y feliz en su rincón, muy á gusto con su pobreza, con su huertecito, su campo de maíz, su vaca y su casuca, manteniéndose de lo que sacara á la tierra el laborioso marido, sin desear otra cosa que mucha salud y un buen año, y sin acordarse para nada de Madrid, el que no pensaría ver en su vida... Un día se presentó en su hogar un almibarado caballero que le hizo una pregunta que la dejó aturrida... ¿Si quería ir á la corte á criar al rey de España? Pensó soñar que se había vuelto loca, pero la cosa iba de veras; era la fortuna que se le entraba impetuosamente por las puertas y aceptó. Durante el tiempo necesario dió el pecho al régio infante y acertó á criarle con felicidad... Hoy puede decir la nodriza con más fundamento que Luis XIV: el Estado soy yo... Es un hermoso triunfo de la fibra, del temperamento sanguíneo, de la robustez...

### La iglesia triste

La iglesia ha perdido hasta mediados del corriente su fisonomía simpática y poética; largos cortinajes oscuros cubren los altares como para impedir los emblesos de los ojos; detrás de las luengas telas están las gradillas de oro tristes, sin sus reflejos de constelación, sin flores ni velas; la rígida cuaresma, ante las próximas vecindades de la Semana Santa, quiere alejar de la mente cuanto sea radioso é inefable y hundirla en las simas de la meditación, reemplazar el espíritu enagenado la dulce silueta de la Virgen que sonríe por la suave silueta de la Virgen que llora; el motete ha sido expulsado del coro por el salmo y las trompetas del órgano que hace muy poco espantaban por el templo las plácidas melodías de la salve atruenan ahora con los elegiacos y terribles acentos del Miserere...

Pronto saldrá de la sombra el tenebrario, las carracas viejas y afónicas sustituirán á las campanas el Jueves Santo tras de surgir un instante el monumento con sus resplandores de sol, se sumergirá el templo en las tinieblas, quedándose sin lámparas, sin cirios, con los tabernáculos abiertos y los altares desnudos, dispuesto á «oir» las tristes «Siete palabras» del poema de la Cruz, pero pasará el silencio, se irá de las naves la idea de la muerte, y la Virgen de Mayo, radiante y alegre, volverá á llenar las gradillas de oro, de luces y rosas.

## Sección Comercial

### COSECHAS Y MERCADOS

#### Vinos. — España

Al tratar de reseñar el estado del mercado de vinos de la Península, tropezamos con la misma insuperable dificultad de los números anteriores, ó sea con que aquel ninguna variación ofrece desde 1.º de febrero último; sigue dominando en él la calma, y la paralización puede decirse que es completa.

Como consecuencia precisa del nuevo régimen arancelario en Francia desde aquella época, saben perfectamente nuestros lectores que puede considerarse como prohibida la entrada de nuestros vinos en dicho país, y en esta fecha con tanta más razón, cuanto que el comercio francés ha hecho á toda costa grandes aprovisionamientos con anterioridad al 1.º de febrero, y hoy por hoy, se halla más que suficientemente surtido y sin necesidad de importar un solo litro. Una vez agotadas las provisiones hechas, esperamos que la exportación á Francia se reanimará, aunque nunca con la antigua importancia; más en tanto esto suceda, no puede esperarse que el mercado vinícola de España salga de la atonía y paralización en que se encuentra. Puede, pues, considerarse que las transacciones están reducidas únicamente al consumo local, y á las necesidades para la fabricación de alcoholes, cuya industria va aumentando de día en día, y creemos puede llegar á ser un factor importante para la venta de nuestros vinos. Las protestas y las quejas de una buena parte del comercio francés por los perjuicios que se le irrogan con el nuevo régimen arancelario, toman cada vez más incremento, y hacen presumir una reacción favorable para el arreglo de nuestras diferencias comerciales con Francia, siendo, en nuestra opinión, muy probable el que las negociaciones con tal objeto se reanuden en breve, y se llegue á una solución conveniente á ambos países. Nuestros lectores habrán visto en los periódicos políticos repetidos telegramas de París relativos á este asunto, que no reproducimos por ser ya muy conocidos, y que indican favorables disposiciones por parte de aquel Gobierno en tan vital cuestión.

Como quiera que sea, nuestros cosecheros deben prepararse para el caso peor, y trabajar con fe y constancia para poder vender sus productos con la mayor independencia posible del mercado francés y á precios relativamente remuneradores, pues los que hoy rigen son completamente ruinosos. Con lo que en este terreno pueda conseguirse, que ofrece vasto campo; el aumento del consumo en el interior, aprobándose el proyecto de ley del señor Marqués de Cusano, con las modificaciones que se juzguen convenientes; el fomento de la industria de fabricación de alcoholes, y el último decreto del señor Ministro de Fomento sobre vinos falsificados, creemos se remediará en gran parte la situación aflictiva y angustiosa en que hoy se halla la producción vinícola, la más importante del país.

Como ya hemos indicado, la calma y la paralización es completa en todas las bodegas, y como consecuencia, la baja en los precios es cada día mayor, sin que á pesar de esto, se consiga realizar ventas de algún interés; solo se realizan partidas de poca monta para el consumo interior y la destilación, y esto á tan bajos precios, que no compensan ni con mucho los gastos, sin que nos sea posible dar detalle alguno de precios, etc., porque, real y verdaderamente, puede decirse que no los hay. En el mercado de vinos de la Habana, los valores no han mejorado, á pesar de la falta de arribos en la última década. A pesar de esto, la demanda ha sido regular, realizándose en la misma 1.600 pipas, que dejan surtidos, por ahora, á los compradores, quedando por realizar 7.400.

#### Aceite

Tampoco el mercado de aceite de oliva ofrece notables variaciones ni noticias de interés. Puede darse por terminada la recolección de la aceituna, sobre cuyos resultados nada nuevo podemos decir. El temporal reinante favorece no poco á los olivos, que estaban faltos de humedad, preparándolos bien para la próxima cosecha. El mercado de aceite de Sevilla ha estado últimamente algo paralizado con motivo de dicho temporal, que imposibilitaba los transportes, por cuya razón ha sufrido ligeras oscilaciones, siendo la última cotización que conocemos en la Calzada, 9'55 á 9'70 pesetas arroba. En Córdoba ha descendido en los últimos días el precio del aceite, á causa sin duda de la interrupción de las comunicaciones, rigiendo, como el más general, el de 8'50 pesetas arroba en los molinos; en Puente Genil, de la misma

provincia, se cotiza á 8'75 pesetas. En Porcuna (Jaén), á 9'50 pesetas arroba. En Málaga siguen siendo escasas las entradas y operaciones, cotizándose en puertas de 9 á 9'50 pesetas arroba los nuevos, y de 10'25 á 10'50 los viejos. En Osuna (Sevilla) se cotiza de 8'75 á 9 pesetas; en Loja (Granada), á 9'50; en Hinojosa del Duque (Córdoba), á 10 pesetas; en Castellón, á 10 pesetas con derechos; en Ceclavin (Cáceres), á 16'50 pesetas arroba; en Villanueva de la Jara (Cuenca), á 12 pesetas, y en Murillo de Rioleza (Logroño), á 15 pesetas cántara. En Tortosa, aunque la cosecha ha sido excelente en cantidad y calidad, el precio no satisface á los tenedores, y se presenta en baja, no siendo de importancia las operaciones que se realizan. El mercado de aceites de Valencia se halla algo encalmado, especialmente para las clases superiores del Río de Segorbe y sierra de Espadán, abundando las clases de Tortosa, con escasa demanda, por lo que los precios de 10 á 10'75 pesetas los 10 kilos que rigen, tienden á bajar. Los procedentes de Jumilla se cotizan, igualmente que los de Andalucía, de 8'50 á 9'75 pesetas, escaseando los últimos, así como los de Castilla. En la última década, no ha habido arribos de aceite en el mercado de la Habana, por lo que, y cubiertas las primeras necesidades, los precios fueron descendiendo cerrando el mercado con demanda moderada.

## NOTICIAS

### De Madrid

#### ¿Qué ha sido? — Un viajero herido

La prensa de la noche publica el relato del desgraciado accidente de que fué víctima el día 4, viajando por la línea del Norte, el señor don Pedro Pastor y Landero.

El Sr. Pastor salió en el expreso de las ocho, con dirección á Paris. En el *sleeping car* iban otros tres compañeros de viaje, de nacionalidad inglesa.

Desde Madrid á Avila los vaivenes eran tan fuertes, á causa del mal estado de la línea, sin duda, que los viajeros no podían pasear siquiera por el salón.

Al llegar á la estación de La Cañada, un vaivén mas fuerte que los anteriores hizo caer al Sr. Pastor y Landero, que tuvo la desgracia de fracturarse la pierna derecha.

El Sr. Pastor suspendió el viaje, regresando á Madrid con el correo de la mañana.

En los primeros momentos fué auxiliado por un médico de Navalperal.

El herido ha protestado en los libros de la compañía del mal estado de la línea y de la deficiencia en los auxilios médicos.

#### Otra vez sube el pan

Los tahoneros—dice *La Correspondencia*—han vuelto á subir el precio del pan. Para indemnizarse de las pérdidas que, según ellos, la ocasiona la prohibición de fraccionar el kilo en 200, 400 y 800 gramos, han recargado cuatro céntimos por kilogramo.

Siempre encuentran los tahoneros motivo para subir el precio del pan; nunca para bajarlo.

Necesario es ya que el señor alcalde encuentre el medio de impedirles lo que sin razón justificada intentan.

Y no ha de faltarle para lograrlo el apoyo de la prensa.

#### Loca que le dá por el desnudo

El día 4 á las once de su mañana, caminaba una mujer por la calle de Hortaleza, seguida de un inmenso gentío, y al llegar frente al colegio de San Anton, empezó á quitarse las ropas, hasta el punto de quedarse en el traje de Eva.

De esta singular manera llegó hasta la esquina de la calle de Santa Teresa, donde fué detenida por los agentes de Seguridad, que recogieron las ropas y actuaron de *doncellos*, vistiendo á la loca en una tienda de ultramarinos.

La desgraciada demente fué conducida á su domicilio.

#### Establecimientos balnearios

La *Gaceta* ha publicado el estado de los

establecimientos balnearios oficiales, su altura sobre el nivel del mar, clasificación hidrológica y temperatura de sus aguas, temporada oficial en que están abiertos, concurrencia a los mismos, y nombre, clase, número en el escalafón y residencia de sus médicos directores.

**Estátuas**

Acaba de fundirse, con feliz éxito, la estatua de bronce del general Cassola, obra del artista D. Mariano Benlliure, perfecta y elegante escultura. Sin descuidar el gran monumento a Gayarre, dedica sus esfuerzos al monumento de Colón.

**Médicos y doctoras**

Han llegado a Málaga con objeto de vender específicos por las calles y llevar a cabo curaciones prodigiosas, varios médicos y dos doctoras. Han repartido con profusión el prospecto en que dan cuenta de su llegada.

**Los vapores de la Trasatlántica**

La Compañía Trasatlántica Española ha reducido a seis las doce salidas de sus vapores para Buenos Aires, y por consiguiente no saldrán de Barcelona, Málaga y Cádiz para Río de la Plata más que de dos en dos meses en vez de cada treinta días como antes.

**De Provincias**

**Suspensión de trasportes**

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra, que, durante los ocho días que el vapor Sevilla emplee en limpiar sus fondos, se suspenda el servicio de trasportes entre Málaga y los presidios menores de Africa, que aquel barco viene prestando.

**Tranvía en Murcia**

Con objeto de que puedan presentarse otras proposiciones mejorándola, la dirección general de obras públicas anuncia en la Gaceta de que D. Luis Ibañez y Carerras, vecino de Valencia, ha solicitado la concesión de un tranvía con tracción mixta de fuerza animal y de vapor, desde Murcia y estación del ferro-carril en la misma ciudad a Alcantarillas y a Espinardo.

**Los vinitores de Haro**

Los diputados Sres. Becerro de Bengoa y Salvador (D. Amós) visitarán en breve a los señores presidente del Consejo y ministro de Estado, para someter a su acuerdo las conclusiones votadas en el meeting de Haro, favorables a la celebración de un tratado comercial con Francia.

**Explosión de dinamita**

Según vemos en los periódicos de Bilbao, anteayer a las seis de la tarde hizo explosión una caldera de la fábrica de dinamita titulada *Sta. Bárbara*, sita en Arrigorriaga, quedando muerto en el acto el maquinista Lázaro Ayestaran, de veinticuatro años de edad.

La detonación fué grandísima y todas las casas de Arrigorriaga sufrieron ligeros desperfectos, rompiéndose los cristales de puertas, balcones y ventanas.

En los primeros momentos se creyó que el número de víctimas fuese mayor y que la explosión era debida a la dinamita.

Para que nuestros lectores se hagan idea de la detonación, apuntaremos un detalle: las puertas de la estación de Arrigorriaga que está a bastante distancia del sitio de la catástrofe, se abrieron con gran estruendo, saltando la falleja.

El edificio de la fábrica ha quedado muy resentido y se han tomado grandes precauciones para evitar desgracias.

**Marítimas**

**Correos de la Trasatlántica**

El «San Francisco» llegó el 1.º a Cádiz procedente de Barcelona.

El «Ciudad de Santander» llegó el 2 a Cádiz, de regreso de Barcelona.

El «Alfonso XIII» llegó el 2 a Santander procedente de la Habana y la Coruña.

El «Montevideo» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico y Habana.

El «Larache» salió el 3 de las Palmas para Dakar y Fernando Póo.

El «Isla de Luzón» fondeó el 3 en Manila procedente de la Península y Singapoore.

El «Reina María Cristina» llegó el 4 a la Habana procedente de Puerto Rico, con destino a Veracruz.

El «Habana» salió el 4 de Veracruz para la Habana con trasbordo para el «Cataluña».

El «M. L. Villaverde» salió el 5 de Santiago de Cuba para Ponce.

El «Alfonso XII» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «Isla de Panay» salió el 5 de Manila para la Península con rumbo a Singapoore.

El «San Ignacio de Loyola» es esperado

del 8 al 9 en Barcelona procedente de Manila.

**Curiosidades**

**Las bibliotecas del mundo**

Según una estadística de Tomás Greenworld, publicada en Inglaterra, las principales bibliotecas del mundo pueden ser clasificadas del siguiente modo:

Ocupa el primer lugar la de París, que consta de más de dos millones de volúmenes y de 160.000 manuscritos. Siguen la biblioteca imperial de San Petersburgo y el «British Museum», que posee cerca de un millón y medio de volúmenes.

La biblioteca de Mónaco consta de 900.000 tomos comprendiendo un grandísimo número de opúsculos; la de Berlín la forman 800.000 volúmenes; la de Copenhague 510.000; la de Dresde y la de Goettungen medio millón aproximadamente. La biblioteca imperial de Viena tan sólo consta de 400.000; la de su Universidad de otros tantos, Budapesth y Cracovia tienen unos 300.000.

Ultimamente se ha fundado una biblioteca pública en Cantón con una gran imprenta aneja para la publicación de las obras que pueda instruir y moralizar a los hijos de aquel pueblo.

En la colonia australiana de Victoria existe una biblioteca pública para cada 1.800 habitantes, mientras que en Inglaterra apenas hay una para cada 277.000.

En América es muy regular el número de bibliotecas, pero todas ellas se ven menos frecuentadas que en Europa.

La anterior estadística no menciona, quizá por falta de datos, las importantísimas bibliotecas de Italia, ni ninguna de las españolas.

**Billetes de Banco de Metal**

El famoso ingeniero fundidor Sr. Henry Bessemer recomienda al comercio la confección de los billetes de Banco con planchas metálicas de gran finura.

Las ciencias metalúrgicas y el arte de forjar han progresado durante los últimos veinte años de tal modo que mediante la emisión de aquella clase de billetes, se evitarían de todo punto las falsificaciones.

Bessemer propone para dicho objeto unas planchas delgadísimas de aluminio, grabadas y estampadas, del tamaño de un florín austriaco, para emitir con ellos los billetes de Banco de una libra esterlina, pagadero en oro ó plata a presentación.

El valor intrínseco de semejante billete sería insignificante, y gracias a un procedimiento nuevo de su invención podrían confeccionarse de tal modo y con un arte y esmero tan perfecto que su imitación ó falsificación sería materialmente imposible.

Dada la ligereza del metal aluminio, cualquier cobrador ó particular podría llevar en su cartera cantidades de consideración con la notable circunstancia de que con esta clase de billetes ganaría también mucho la higiene, pues se presentarían hojas limpias, verdaderos objetos de arte en vez de esos papeles arrugados y sucios, que entre la capa de porquería que los cubre llevan a veces los gérmenes de enfermedades contagiosas.

Cuando un billete especialmente si representa escaso valor ha pasado por centenares de manos, bolsillos y carteras, por las carnicerías, carboneros, cerrajeros, etc., no es más que un papelote repugnante lleno de suciedad y que se rasga fácilmente. Con los billetes de aluminio no sucedería nada de esto, pues cuando sucios, bastaría para dejarlos como nuevos y brillantes un poco de agua jabón y un cepillo.

**Telegramas**

**NACIONALES**

Madrid 6.

La duquesa de Montpensier sigue mejorando, aunque está muy abatida por la debilidad.

Los dinamiteros fueron denunciados por una mujer llamada Lucía Prado, añadiendo que habían asesinado a dos guardias civiles, los cuales fueron enterrados al pie de un árbol; pero no se da crédito a esta última delación.

De los anarquistas detenidos resultan complicados algunos de ellos; los demás parece serán excarcelados.

Telegrafían de Valencia que han sido capturados en Minglanilla la gitana que degolló una niña de cinco meses de edad, hija de un viudo que era amante suyo.

El País cree que se trata de una comedia parecida al descubrimiento de una conspiración en la calle de la Fresa, ó a la denuncia del famoso Sifler.

El Liberal dice que todo el mundo debe protestar contra actos de esta naturaleza, debiendo el Gobierno extremar las medidas de defensa ante los proyectos de los enemigos de la sociedad.

Senado.—Don Venancio Gonzalez la-

menta que el Banco de España tenga 63 millones de pesetas procedentes del empréstito de Cuba, sin que devenguen interés alguno.

Se discute luego el dictamen relativo a los billetes de guerra de Cuba, pronunciando un extenso discurso el señor Romero Giron.

Le contesta el Sr. Romero Robledo, defendiendo el proyecto.

Madrid 6.

El señor Cánovas ha visitado a la Reina Regente para darle cuenta de las detenciones de anarquistas y de los sucesos ocurridos últimamente.

Congreso.—Obsérvase hoy gran rigor para facilitar la entrada en este palacio.

El Sr. Botella, diputado ministerial, felicita al Gobierno por el fracaso del plan anarquista y por la detención de los autores del mismo.

Dice que de este modo se han evitado muchas desgracias, añadiendo que deben tomarse medidas preventivas, expulsando a los anarquistas extranjeros.

El señor Concha Castañeda dice que el Gobierno vigila para asegurar la tranquilidad pública, añadiendo que se aplicará el rigor de las leyes contra los culpables.

Dáse después lectura del voto particular del señor Garjito sobre el dictamen de la comisión de presupuestos.

Lo combate el señor Navarro Reverter diciendo que no es posible pedir tantas economías repentinamente.

Madrid 6.

Han sido encontradas las cajas que contenían doce kilogramos de dinamita robadas en Málaga.

Acaban de ingresar en la cárcel los anarquistas Debach y Ferreira, que fueron detenidos en el acto de colocar un petardo en el Congreso.

Asegúrase que el próximo jueves se firmará el nombramiento del señor Isasa para el cargo de gobernador del Banco de España.

Mañana se examinarán en el laboratorio químico las bombas explosivas encontradas en el Congreso.

Ha renacido la tranquilidad en esta capital.

Ha circulado el falso rumor de haber estallado un petardo en la Audiencia.

A las nueve de esta noche se reunirá la Comisión general de presupuestos con objeto de estudiar el de ingresos.

Está cayendo una lluvia torrencial.

Una comisión del Círculo de trabajadores protesta, en un comunicado que publica *El Herald*, de la inocencia de sus compañeros detenidos.

El anarquista Ferreira, al ingresar en la cárcel-modelo, se negaba a ponerse el capuchón.

Congreso.—El Sr. Cornet y Mas ha presentado una exposición de los ingenieros industriales de Barcelona.

El Sr. Navarro Reverter ha pronunciado un discurso encaminado a sentar la doctrina financiera del Gobierno.

Madrid 6.

Mañana se leerán en el Congreso los presupuestos de Ultramar.

La oficialidad del cuerpo de orden público obsequia con un banquete a su jefe señor Morera por el brillante servicio que prestó en la detención de los anarquistas.

El gremio de curtidores de Barcelona ha felicitado al Gobierno por los aranceles. Las clases del Estado que sufrirán descuento serán dos.

Bilbao 6.

La comisión organizadora de los festejos que tendrán lugar el próximo mes de agosto se propone conceder dos premios de cinco mil pesetas y otros de menor cuantía para el concurso de orfeones y bandas de música. Los señores Lorant y Rille designarán las piezas obligadas en el concurso de orfeones, las cuales cantarán en los teatros. Las músicas ejecutarán varias piezas en los paseos.

**EXTRANJEROS**

Paris 6.

Los periódicos de esta mañana desmienten que el anarquista Mathieu haya sido detenido.

En la catedral de Nancy ocurrió anoche un grave escándalo mientras el obispo de aquella diócesis se hallaba en el púlpito tratando la cuestión social.

Divididos los oyentes en dos bandos, se entabló una lucha, de la que resultaron algunos heridos.

En Narbona han sido detenidos dos anarquistas extranjeros procedentes de Barcelona.

Ravachol ha declarado que la máquina infernal que depositó en una casa de la calle de Clichy contenía veinte kilómetros de dinamita.

Ayer salió de Niza para Barcelona y Madrid el infante D. Antonio de Orleans.

Londres.—Los telegramas recibidos de Buenos Aires dan cuenta de haberse restablecido la tranquilidad.

Los huelguistas de Durham no han reanudado todavía sus trabajos, como se había anunciado.

Berlin.—La *Gaceta de Francfort* dice que en Odessa se ha descubierto una vasta cons-

piración ruso-búlgara cuyo objeto era cambiar el actual estado de cosas de Bulgaria. Paris 6.

En Seraing han estallado dos cartuchos de dinamita, sin que afortunadamente hayan causado desgracia personal alguna.

Créese que los anarquistas extranjeros detenidos en Narbona son los autores del robo de dinamita descubierto en la estación de Lourdes. Dichos sujetos, que se apellidan Piska y Eppishk, son de origen ruso y se les han ocupado documentos importantes.

Paris 6.

El *Paris Journal* anuncia que Ravachol es inocente de la explosión ocurrida en la calle de Clichy.

Ravachol ha declarado que la composición de dicho explosivo es invención suya.

Paris 6.

Ha sido negado el indulto de Anastay. En Orleans ha ocurrido un horroroso incendio en una fábrica de algodón.

De las últimas declaraciones prestadas por Ravachol, resultan probados sus crímenes.

**Extranjero**

**Represalias**

Telegrafían de Nueva-York que los chinos residentes en los Estados Unidos están recogiendo entre sus compatriotas, firmas para solicitar del emperador de la China que tome represalias contra los Estados Unidos a fin de conseguir que estos retiren la orden prohibiendo la inmigración china en el territorio de la Union.

Dícese que al pié de dicha solicitud figuran ya 4000.000 firmas.

**Revolucion en el Perú**

Dice un telegrama de Iquique que Pirola, el expresidente del Perú está importando en aquel puerto gran cantidad de armas y municiones, reclutando además gente con objeto de llevar a cabo una revolución que le permita volver a lograr la silla presidencial.

El gobierno que está enterado de estos planes ha enviado tropas a aquel punto con objeto de desbaratarlos y aniquilar a los rebeldes.

**Garza otra vez**

Telegrafían de City of Mexico que al abrir ayer el presidente Diaz las sesiones del Congreso manifestó en su discurso estar satisfecho del estado próspero en que se encuentra la República mejicana y de las grandes mejoras practicadas en lo que se refiere a ferro-carriles, carreteras y puentes.

Aludiendo a Garza dijo después el Presidente que una cuadrilla de criminales organizados en territorio extranjero, invadió por dos veces el territorio mejicano; pero perseguidos por las tropas del gobierno tuvieron que reparar la frontera evitando así un castigo ejemplar que para evitar la repetición de tan punible hecho, se coronará valiéndose de puestos de caballería la orilla de Rio Grande y que, según su opinión, la prensa norte-americana ha dado demasiada importancia a los movimientos revolucionarios del insurrecto Garza.

**Lo que pasa en el Dahomey**

Dice un telegrama de Porto Novo, dirigido al Ministerio francés de las Colonias, que el 29 de marzo pasado estuvo en Quetow y acampa ahora en la orilla izquierda del Weme, junto a Obod, una partida de 2.000 rebeldes dahomeyanos armados con fusiles de nuevo modelo.

El Rey concentra sus fuerzas en Allada con objeto de batirlos.

Considerase inminente un terrible choque.

**Bismark bravucon**

Telegrafían de Hamburgo que al dar el príncipe Bismarck las gracias a las masas por la ovación que le tributaban en conmemoración de la fecha de su cumpleaños dijo:

«Conservaremos nuestras conquistas; pues somos ahora bastante fuertes».

«Antes, cuando estábamos divididos, ignorábamos, como es natural, nuestras fuerzas; pero en la actualidad poco importa que el enemigo venga del Este ó del Oeste ó de ambos puntos a la vez».

«Que vengan y les haremos «picadillo»».

«Nosotros no provocaremos ni agrediremos nunca a nadie, pero el que quiera que venga y verá como se le recibe».

**Sección Amena**

Una jamona, a quien la edad ha dejado alguna gracia y belleza, se miraba días atrás al espejo y, al verse lanzó un suspiro.—«¿Qué tienes, mujer?»—pregunta su marido.

—Nada, hijo mio. Que hoy no se constriñen los espejos tan bien como antes.

Sección Insular

Ayer tarde contamos en el paseo de la Rambla hasta catorce casetas de madera ya completamente montadas, á propósito de la próxima feria de Ramos.

Su construcción es la rutinaria de siempre y su aspecto el ridículo de todos los años.

No son, por lo visto, los industriales que en dicha feria sacan á la venta pública sus juguetes y cachivaches, de los que se devanan los sesos estudiando la forma más estética de exponer al público sus mercancías.

Tal vez sea porque consideren pegaría mal una exposición de tiendas lujosas á ambos lados de aquel abandonado paseo.

Tal vez tengan razón; máxime si aducen á su favor razones del orden simétrico.

Hállase vacante la plaza de sepulturero del cementerio rural de la villa de Sóller sin otro sueldo que el de los derechos fijados para las inhumaciones que se verifiquen en el propio cementerio, siendo obligación del que lo desempeñe la de atender al cuidado y arreglo del mismo, como igualmente del camino que conduce á él, cuyo trabajo será gratificado anualmente con la cantidad de trescientas sesenta pesetas.

En los quince primeros días del próximo mes de Mayo tendrán lugar en esta Audiencia exámenes generales de aspirantes á Secretarios de Juzgados Municipales, que reúnan las condiciones señaladas en el artículo 474 de la ley orgánica del Poder judicial. Las solicitudes dirigidas al Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia, deberán presentarse en Secretaría en el término de veinte días.

Ayer tarde volcó un carrito en la calle de San Martín.

Estos hechos se sucederán en dicha calle con mucha frecuencia, de no ordenarse su inmediata recomposición.

Ayer tomó posesión del cargo de Administrador Principal de esta Aduana el integro funcionario don Pedro García López, á quien agradecemos la galante oferta que nos hace de prestarnos toda su valía oficial, en lo tocante á la publicación de noticias que revistan público interés.

La Junta Directiva del Centenario de Colon ha celebrado nueva reunión en casa del digno Director de este Instituto Sr. Herreros, dándose lectura á numerosas y valiosísimas adhesiones que hacen presagiar represente la Sección Balear un importante papel en la próxima Exposición Histórica-Europea.

Fué objeto de preferente atención de la Junta la adopción de medios para evitar puedan sufrir el menor quebranto los preciosos objetos que se embalen, á cuyo fin quedó acordado reúnan la mayor suma de solidez los embalajes que se utilicen.

Una de las personas fallecidas ayer en esta ciudad contaba nada menos que la friolera de 97 años de edad, caso de longevidad no muy frecuente en los tiempos presentes, en los que se vive al vapor y se muere eléctricamente.

Ayer apestaba más que olía el sitio destinado á parada de carruajes en la calle de la Marina.

Si ahora andamos ya con esas, será cosa de llevar bien pegadito el pañuelo á las narices cuando en

adelante pasemos por aquel paraje.

Ayer recibimos correspondencia de Barcelona venida á esta capital por la vía de Alcudia.

Hemos oído que el sábado de la semana próxima llegará el personal de una notable compañía ecuestre, acrobática y gimnástica, que ha de dar una serie de funciones en el circo taurino de esta ciudad.

Se están haciendo los primeros trabajos para la construcción del jardín acordado instalar en la plazoleta, que junto á la calle de la Seo, forma la de Palacio.

Ayer brilló un día verdaderamente primaverál; ello, no obstante, aconsejamos á nuestros lectores no abandonen sus abrigo, de noche, principalmente, en cuya hora experimenta la temperatura un notable descenso.

Recomendamos á nuestros vicultores la práctica de los siguientes consejos:

Del 10 al 20 de Mayo, y cuando los brotes midan un palmo poco más ó menos, se dará la primera aspersión, de la que nunca debe prescindirse, procurando que la planta quede bien rociada. En esta primera sulfatada se empleará la disolución siguiente:

Sulfato de cobre. . . 1.500 gramos.  
Cal viva en terrón. . . 500 idem.  
Agua. . . . . 100 libras.

Se disolverá el sulfato en el agua y aparte también la cal en uno ó dos litros que después se mezclan con el conjunto. Con este líquido se rociarán las cepas por medio de un pulverizador (el Rayo de Salabert, el Relámpago y el Excelsior son los sistemas más recomendables) que distribuyan formando finísima lluvia, teniendo cuidado de mojar las hojas por ambos lados lo mismo, que los sarmientos, el fruto y el tronco de la cepa; es decir, completamente rociada toda la planta, operación poco difícil dado el escaso desarrollo que tiene en aquella época.

Es muy importante hacer este primer tratamiento en la última quincena de Mayo ó á primeros de Junio á más tardar, pues ha de ser el fundamento de los tratamientos sucesivos poniendo á la viña en estado de defensa.

Ayer se efectuó en la Audiencia la vista del proceso á que dió margen la muerte violenta que causó un vecino del Terreno á un gato propiedad del reputado oculista señor Ramonell.

Defendió al *gaticida*, es decir, al procesado, el notable jurista D. Mariano Canals, que pronunció un elocuente informe, para ver de librar á su defendido de la sanción penal que fulmina el Código sobre la *seguridad individual* de la raza felina.

El proceso quedó concluso para sentencia, de cuyas disposiciones, cuando se dicten, tendremos al corriente á nuestros lectores.

Ayer murió repentinamente el conocido industrial D. Guillermo Llofriu.

Reciba su apreciable familia nuestro pésame, y el Todopoderoso los votos con que imploramos para el finado la salvación eterna.

Mañana sigue ante la Comisión provincial juicio de exenciones á favor de los mozos del reemplazo próximo pertenecientes á la ciudad y pueblos de la isla de Ibiza.

Se trabaja para dar una gran novillada el segundo día de Pascua en

la plaza de Toros de esta capital.

De efectuarse, correrán novillos de la Albufera de Alcudia una cuadrilla de jóvenes diestros, algunos de ellos ventajosamente conocidos en el arriesgado arte de la tauromaquia.

Siguen muy adelantadas las obras de reparación que se verifican en el interior de la Lonja.

La Empresa del Teatro Circo ha aplazado para el sábado 9 la representación de la grandiosa obra sacro-bíblica *Pasión y Muerte de Jesús*, con objeto de dar mayor número de ensayos á fin de presentarla lo mejor posible.

Auguramos á la Empresa un buen resultado, que premie en parte los desvelos que está llevando á cabo para complacer al público palmesano.

El Sr. Presidente de *La Asistencia Palmesana* nos invita, en atento B. L. M. que ha tenido la galantería de enviarnos, al concierto sacro que dará mañana en sus salones la Sociedad coral *La Constancia*.

Agradecemos á D. Gabriel Oliver el obsequio con que nos ha distinguido.

Los vecinos honrados de la calle de la Lonja ponen el grito en cielo ante las alarmantes creces que toma en ella el número de *Mesalinas* que parecen haberla tomado por campo de sus obscenidades.

Nosotros que recordamos la campaña moralizadora que tiempo atrás emprendieron las autoridades para conseguir quedara circunscrita la prostitución á determinada barriada, decisión que mereció los aplausos de este vecindario, no comprendemos hoy el descuido con que se mira una cuestión que atañe tan de cerca á la moral y á las buenas costumbres.

Evítese el funesto contagio que produce el roce con esas desgraciadas que hacen á su cuerpo objeto de vil mercancía, y obligúeselas á vivir en determinado barrio, como medio de que resulte menos rarificado el ambiente social.

Compadecemos á las infelices á quienes tiene sumidas la prostitución en el lodo del embrutecimiento, no tanto, empero, que consintamos padezcan el decoro social.

Expedida por la Presidencia del Consejo de Ministros publica el *Boletín Oficial* la relación de vacantes que han de proveerse en estas islas con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de Junio de 1885, y Reales órdenes de 31 de Marzo y 23 de Septiembre del próximo pasado, contándose entre ellas las plazas de escribiente décimo y undécimo y la de Guardia municipal de la Sección diurna del Ayuntamiento de esta ciudad; la de mozo del Instituto provincial de segunda enseñanza; cuatro vigilantes de primera clase de la sección montada del resguardo de consumos; veinte y tres de infantería y cuatro matronas.

En las inmediaciones de la pescadería del muelle ayer mañana un muchacho hirió á otro de una pedrada en la cabeza, manando sangre en abundancia la parte dolorida.

El agresor puso piés en polvorosa, y el agredido fué acompañado á su casa por unos transeúntes que se prestaron gustosos á realizar tan humanitaria obra.

De los agentes de la autoridad no se vió ni la sombra.

Durante el tercer trimestre de 1891 á 1892 pagó el Ayuntamiento, en el concepto de atenciones de

Instrucción pública, la cantidad de de 17.754'97 pesetas elevándose las operaciones realizadas por dicha Corporación en el citado trimestre á la suma de 280.043'55 pesetas.

**En la escrófula y raquitismo así como reconstituyente es de éxito positivo.**

(Desconfiar de las imitaciones)  
Barcelona 18 abril 1886.

Me es grato informarles que desde mucho tiempo vengo probando los buenos efectos de la «Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao» con los hipofosfitos de cal y sosa, en todos aquellos casos en que he tenido que recurrir «á una medicación reconstituyente; así la he usado con buen éxito en la «Escrófula, Raquitismo, y en todos los estados patológicos en que existe «debilidad general del organismo,» habiendo siempre obtenido excelentes resultados. Lo que me complace en manifestar para satisfacción de Vds. y bien de la humanidad.

Dr. Vicente Xucla.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 31 de Marzo.

Almeádrón, 64'66 ptas. los 42 kg.  
Trigo, 49'50 los 70 lit.  
Candeal, 48'50 id. id.  
Cebada del país, 8'50 id. id.  
Id. forastera, 8'00 id. id.  
Avena del país, 10'00 id. id.  
Id. forastera, 8'90 id. id.  
Garbanzos, 24 id. id.  
Maíz, 15 id. id.  
Habichuelas confites, 20 id. id.  
Id. blancas, 24 id. id.  
Frijoles, 23 id. id.  
Habas para cocer, 46'50 id. id.  
Id. ordinarias, 45'00 id. id.  
Id. para ganados, 43'00 id. id.  
Cerdos cebados, 00'00 los 40 kg.  
Higos pasas, 00 los 42 id.

Administración de Contribuciones DE LAS BALEARES

A los Señores Industriales de las clases agremiadas de esta capital.

Días que se señalan  
Día 9 Abril

A las 9 de la mañana.—Tiendas para la venta de aceite, vinagre y jabón al pormenor.

A las 9 y media de id.—Tiendas para la venta de aceite, vinagre y jabón al pormenor última base.

A las 10 de id.—Expendedores de carnes frescas ó tabajeros.

A las 10 y media de id.—Vendedores al pormenor de leñas y carbones.

A las 11 de id.—Vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las 11 y media de id.—Bodegonas ó figones.

A las 12 de id.—Idem de idem última base.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

A la hora de entrar en máquina nuestro número de hoy no habíamos recibido ningun telegrama.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 7

Crédito Balear . . . . . 103'  
Cambio Mallorquin. . . . . 65'  
Ferro-carriles de Mallorca . . . . . 60'  
Alumbrado por gas . . . . . 100'  
Salinas de Ibiza . . . . . 220'  
Sociedad General Mallorqu. . . . . 85'  
Bonos municipales. . . . . 23'  
Islaña Marítima . . . . . 50'

Madrid

4 p<sup>o</sup> interior perpétuo. . . . . 62'45  
4 p<sup>o</sup> amortizable . . . . . 76'60  
Cubas . . . . . 102'  
Banco de España . . . . . 337'

Barcelona

4 p<sup>o</sup> interior . . . . . 63'30  
4 p<sup>o</sup> exterior . . . . . 69'  
4 p<sup>o</sup> amortizable. . . . . 76'75  
Cubas (86) . . . . . 102'65  
Cubas (90) . . . . . 94'  
Coloniales . . . . . 37'90  
Nortes . . . . . 37'65  
Francia . . . . .  
Francos. . . . . 17'30  
Madrid . . . . . 62'65  
Paris. . . . . 59'31  
Renta francesa . . . . . 76'80  
Londres. . . . . 58'88

**Cultos**

**MAÑANA SÁBADO**  
**Santoral:** Sta. Maria Cleofé.  
*Jubileo de cuarenta horas:* Continúa en la Misericordia á Nuestra Sra. de los Dolores. Exposición á las 6, á las 10 misa mayor; tarde último día de septenario con sermón y reserva.  
**Cultos sagrados:** En la Concepción á las 2 y media tarde se expondrá la Santa Faz, reservándose al anochecer.  
 En S. Nicolás y Hospital al anochecer septenario de la Soledad.  
 En la Merced á las 7 y 1/2 misa mayor á su titular.  
 En S. Miguel mañana y noche oración á la Virgen de la Salud.  
 En Sta. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.  
 En S. Jaime y S. Francisco al anochecer felicitación Sabatina.  
**Corte de Maria:** En Sta. Catalina de Sena á la Virgen del Rosario.

**Movimiento local**

**Nacimientos**  
 Día 4.—Varones 4, hembras 5.  
**Matrimonios**  
 Dos.  
**Hospital civil**  
 Día 7.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.  
**Defunciones**  
 Día 7  
 Guillermo Llofriu, casado, 60 años, San Nicolás, cólico.  
 José Torrens, 9 meses, Bosch, enteritis.  
 Juana María Consell, casada, 39 años, Arrabal, bronquitis.  
 Antonia Planes, viuda, 97 años, Son Llull, apoplejia, enterrado en la Vileta.  
**Movimiento de buques**  
**FONDEADOS**  
 Día 7  
 De Mahón vapor «Nuevo Mahón» c. D. José Cádiz 18 t. ip. ton. 396 efectos y balija pag. 78 m. Mahón.  
 De Ibiza laud «Joven Francisco» Jaime Corbeto 6 trip ton. 31 con vino m. Alicante.  
 De Ibiza laud «Juanito» p. José Roig 4 trip. ton 20 con sal mat. Ibiza.  
**DESPACHADOS**  
 Para Barcelona vapor «Bellver» c. don Juan Singala, 23 trip. ton. 788 efectos y balija, mat. Palma.  
 Para Valencia vapor «Lulio» capitán Aulet, 22 trip., ton. 405, con efectos mat. Palma.

**Boletín meteorológico.**  
 Día 7

	9 m.	3 t.
Barómetro.	56.8	
Termómetro seco.	16.2	
Id. húmedo.	14.8	
Mínima.	8.9	
Reflector.	6.6	
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

**La Alfombrera**  
 A los efectos prevenidos en los artículos 18 y 28 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad se convoca á Junta General ordinaria para el día 21 á las doce en el local de sus Oficinas, Berard 46.  
 Para asistir á dicha Junta deberán los Sres. accionistas depositar previamente sus acciones en Secretaria, recogiendo la correspondiente papeleta.—P. A. de la J. D.—El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

**Ferro-carriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.  
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:45 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.  
 De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:35 t.  
 De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t.  
 De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.  
 Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
 Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Almoneda**  
 de muebles y piano. Plaza del Carmen 23, esquina á la Rambla, de una á seis de la tarde

**Se alquila**  
 Un espacioso piso 4.º en la calle de San Elias n.º 21. En el piso 3.º del mismo número darán razón.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**  
**PETROLEO**  
**VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK**

Se vende por lates, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.  
 Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.  
 Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.  
 Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que registrarán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.  
**MARTINES Y PLANAS.**

**Sulfato de cobre inglés, garantido**  
 Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el *mildew*.  
 Droguería La Baleárica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.  
 NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero

**Aguas minerales del Musel**  
**GIJON**  
**PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES**  
 Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, la más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.  
 El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

**Banco Vitalicio de Cataluña**  
 COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS  
 DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

**CAPITAL DE GARANTIA**  
**10.000,000 DE PESETAS.**  
 De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.  
 Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.  
 Delegación en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

**Fonda del Porvenir**  
**FRANCISCO GIRATO Y COMPAÑIA**  
 Calle de la Boquería, 2. Barcelona.  
 Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

**Alcaldía de Palma**  
 La Junta municipal de esta Ciudad, se reunirá por segunda convocatoria en esta Casa Consistorial, el día 9 del actual sábado á las doce del día, para discutir y aprobar en su caso el pliego de condiciones para el riego de las vías públicas de esta Capital una parte que complete á la indicada Junta.  
 Lo que se anuncia al público para conocimiento del mismo.—Palma 6 de Abril de 1892.—El Alcalde acd. Santandreu.

**Verdadera baratura**  
**CORTES y PIÑA**  
*vulgo casa BOU*  
 Calle de Siete Esquinas 14  
 Esta antigua casa siguiendo el costumbre de favorecer á sus numerosos parroquianos aunque adelantándose á la temporada verificará una **BARATURA VERDADERA** de la mayoría de artículos á que se dedica la cual empezará el lunes próximo 4 Abril.  
 Camisetas algodón . . . desde 3 reales una  
 Id. id. jamel finas . . . id. 4 id. id.  
 Pañuelos aeds . . . id. 2 id. uno  
 Id. hilo . . . id. 1 id. id.  
 Id. capucha merino negro . . . id. 20 id. una  
 Tela hilo Unión . . . id. 3 id. cana  
 Listas algodón . . . id. 2 1/2 id. id.  
 Indianas para vestidos novedad . . . id. 2 id. id.  
 Batistas camisas para hombre . . . id. 3 id. id.  
 Cotonet . . . id. 1 3/4 id. id.  
 Madapolanes . . . id. 2 id. id.  
**GRAN OCASION**  
 Merinos desde 8 reales cara.  
 Mantillas sarga 20 reales una.  
 Velos para mantillas desde 4 reales una.  
**Calle de Siete Esquinas 14**

**Aprendiz**  
 de barbero. Se necesita uno, Herreria 93.

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

**Compañía de Seguros Reunidos**  
 Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLOZAGA, número 1 (Paseo de Recoletos.)  
**GARANTIAS**  
 Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000  
 Primas y reservas. . . » 40.697.980  
**Total. . . » 52.697.980**

**29 AÑOS DE EXISTENCIA**  
**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
 Esta gran Compañía «nacional» contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1846, de su fundación, la suma de pesetas 48.301,675.33.  
 En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.  
 Dirigirse al Subdirector don Andres Salvá, calle de los Olmos, 140, entresuelo, Palma.

**HELADOS**  
 En los establecimientos de «Juan de saigo» (Fol. núm. 9) y Tortoni calle de la Unión, habrá todos los domingos y fiestas los renombrados estraguinos de Piña del Celeste imperio, Biscuit glacé y Biscuit suprême, como también sorbetes de varias clases.  
**Se alquila**  
 la botiga num. 23 en la calle de Cererols.

**Alquiler**  
 Se alquila el segundo piso de la casa zaguan número 55 de la calle de Pelaires, reúne buenas condiciones de capacidad y ventilación con agua de fuente y pozo á grifo y terrado.  
 En el piso 1.º informarán.

**COMPANIA INGLESA**  
**Seguros Marítimos**  
**La Unión Comercial**  
**Londres**  
**CAPITAL**  
**PESETAS 52.500.000**  
**AGENTES**  
**MARTINEZ Y PLANAS**  
 San Juan 20  
 Palma de Mallorca  
 y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**VAPOR DIRECTO**  
*desde Palma á las Antillas*  
**Linea de Vapores Trasatlánticos**  
 de PINILLOS, SAENZ y Compañía  
 Saldrá fijamente de este puerto el día 17 de Abril el magnífico vapor español de primera clase de 5.000 toneladas



**Miguel M. Pinillos**  
 para PUERTO RICO, HABANA, MANTANZAS y SANTIAGO DE CUBA con escala en CANARIAS.  
 Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.  
 Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.  
 Se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación de la carga que tengan para embarcar.

**Se arrienda un huerto**  
 en la Aranjasa consistente en 7 cuartadas con buena casa, noria y molino, para mas informes se acudirá á la calle del Sol n.º 54, en Palma.

**Se alquila una cochera**  
 de mucha capacidad, y dos cuadras con almacén, patio y agua abundante, sita en la calle de la Pelatería n.º 10: en el n.º 54 de la calle del Sol informarán.

**Bodega de Miguel Rosselló**  
 Calle Vicente Mut, 9 y San Bartolomé, esquina Administración de Correos.  
 Se venden vinos puros de Binisalem á 40 y 50 céntimos el litro se sirven á domicilio.

	Reales.
<b>Licoros</b>	
Crema Rosa, botella . . . . .	10
Pipermin, id . . . . .	10
Curacao, id. . . . .	10
Marrasquino, id . . . . .	10
Amer Picon, id . . . . .	15
Anisete, id. . . . .	10
Chartrose, id. . . . .	40
<b>Aguardientes</b>	
Cognac Mastel *** . . . . .	34
Idem idem ** . . . . .	32
Cognac lermon, botella . . . . .	45
Ron Negritot . . . . .	16
Idem escarchado . . . . .	10
Idem corriente, botella litro . . . . .	8
Ginebra Campana . . . . .	9
Idem caballo . . . . .	8
Anis escarchado . . . . .	10
Obsente Panot Fil. . . . .	20
Anisato superior de Felanitx . . . . .	7
<b>Vinos</b>	
Jerez Amoroso S. Julian . . . . .	12
Idem corriente . . . . .	10
Manzanilla olorosa . . . . .	12
Idem corriente . . . . .	11
Rancio seco de 20 años, premiado en la Exposición de Paris . . . . .	8
Málaga seco negro . . . . .	12
Idem idem blanco . . . . .	11
Burdeus . . . . .	12